

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.226

Subscripcion en Córdoba. Por un mes..... 2 Ptas.  
Por trimestre... 5,50 ;  
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 3,50 ;  
Por trimestre... 7 ;

DOMINGO 16 DE MARZO DE 1884.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su esclusivo interés

AÑO XXXV.

## REVISTA DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

**Escenas de la vida polaca.**—La riqueza de la ciudad ó pueblo consiste en Polonia en el número de judios que habitan en él; cuantos más contiene, más rico se puede considerar.

En todas las pequeñas capitales se encuentra un *Bornok*, un *Zelman*, un *Abraham*, ó un *Moyorko*, que se dedica á comerciar con todo, que proporciona á todo el mundo lo que desea, desde la pelicia de piel de carnero hasta el reloj de oro; que compra trigo y las moliduras; tiene una taberna, vende tabaco, pipas y azúcar; conoce á fondo las historias y la posición de todos los gentiles hombres de las coronas, de quienes guarda en cartera más de un recibo ó pagaré.

El almacén del mercado provee en general á todas las necesidades del lugar; allí encuentra pucheros, cinturones, gorros, hierro, sal, alquitran, &c.; además dos ó tres tiendecillas de telas y algunos ultramarinos, y eso es todo.

El pueblo se mantiene, viste y subsiste gracias á la actividad de los judios.

Es verdad que el cultivo de los campos, practicado por los habitantes de los pueblos, segun la antigua costumbre eslava, subviene á sus necesidades.

Algunos gentiles hombres, uno ó dos funcionarios más pobres todavía, el cura, el *pope* ruso y los empleados del *advor* componen poco más ó menos la población. Durante la semana, el pueblo parece desierto; únicamente los chiquillos de los judios corren por las calles jugando al tejo ó los bolos; las gallinas, las cabras y las vacas andan libremente por la plaza del mercado.

Los domingos, por el contrario, es casi imposible pasar por la plaza, á causa de las carretas, caballos, montones de leña y forraje, y de la actividad con que se verifican las transacciones.

Y cuando una vez al año llega la fiesta del pueblo, entonces hay una concurrencia extraordinaria, una feria completa.

Entonces llegan los vendedores ambulantes con sus carritos é instalan su mercancía en la plaza; el judío sombrero cuelga en largas perchas arrojadas junto á una pared los gorros y sombreros, producto de su industria; aparece el boemio comprador de ganados y los músicos de todas partes; el gentio aumenta á cada momento.

Se ven llegar los propietarios de las aldeas vecinas con sus mujeres; los administradores y economos y los gentiles hombres, que no poseen más que un pedazo de tierra, los lugareños que quieren deshacerse de algunos géneros sobrantes ó de inútil provision, cueros, lanas ó cosas semejantes.

Dá gusto ver la actividad y movimiento que se nota en la plaza; cada minuto se vé á los que acaban de convenir un trato, dirigirse á la taberna para solemnizarlo con un cuartillo.

Al día siguiente de la feria, y aun por espacio de muchos días, hasta que una fuerte lluvia viene á borrar todas las señales, se conoce á primera vista lo que ha pasado en aquel sitio.

Peró á excepcion de aquel día toda la comarca reposa durante todo el año en un estado de dulce soñolencia y melancólico silencio, que forma el tipo de la existencia cotidiana.

El hombre concluye por penetrarse poco á poco, más ó menos voluntariamente, de las influencias exteriores á que se halla expuesto.

En una comarca adormecida, como lo es la Polesia, donde el murmullo de los árboles seculares arrulla la escasa hierba y los juncos de los pantanos, donde la paz y el amodorramiento se respiran con el aire pesado, húmedo y saturado de materias resinosas, los habitantes llegan á sentir que su sangre circula más lentamente por sus venas, y sus pensamientos se desarrollan con más dificultad en su espíritu; el hombre apaciguado y adormecido sólo busca el reposo, se estrema á la idea de una existencia más activa y se pega como un hongo á la tierra húmeda y enmohecida.

Los lugareños á los cuarenta años se dejan crecer una barba parecida á la de los viejos; los señores que han llegado á esa edad abandonan para siempre el traje de calle, endosándose una bata; dejan tomar á sus bigotes la dirección que más oportuna les parece, y si tienen mujer é hijos no vuelven á salir de casa en toda la vida. En cuanto al soltero de la misma edad, el matrimonio no conduce á nada, como no sea á crearse obstáculos y complicaciones.

No hay que buscar en la comarca innovaciones modernas; nada de los adelantos del día; si os propusierais introducirlos serian acogidos con gran desconfianza y profundo desprecio.

Todo se hace á la antigua, y si en algun punto puede encontrarse la tradición viva, íntegra y pasando de generacion en generacion, en ninguna parte mejor que aquí.

El señor tiene el mismo respeto que el labriego por las costumbres antiguas, y aunque se burle exteriormente, le rinde homenaje en el fondo de su corazón, porque aquello ha penetrado en la masa de su sangre desde los primeros días de su infancia.

Así sucede que los lugares donde en lo antiguo se levantaba un castillo y hoy se ve una *drov*, el nombre antiguo ha predominado, y los labriegos que lle-

van leña para el propietario dicen que la llevan al castillo.

En una encorijada del bosque, donde se cruzan dos senderos, una tumba abierta hace siglos ha desaparecido bajo la hierba, sin dejar señal alguna; la cruz de madera se ha caído y se ha podrido, y sin embargo, no pasará por allí un labriego sin arrojar una piedra ó una rama seca.

Todo lo que ha tenido allí vida vive todavía, y la leyenda de la fundacion de una colonia cuyos límites fueron trazados por un par de toros negros, por cuya razon estaban libres de la peste y de las epidemias en los ganados, la historia de un príncipe que se ahogó en un estanque y de la invasion tártara, pasan de padres á hijos y de generacion en generacion, sin que nadie deje de aprenderla.

Los mismos cánticos se repiten hace un millar de años; las mismas costumbres imperan, y todos los son fieles, como si hubieran contraído un compromiso sagrado con sus abuelos.

**Tinte de las pieles.**—Para evitar el inconveniente que resulta del teñido á mano de las pieles, usadas principalmente en guantería, de que resulta á veces con poca uniformidad la entonacion del color, se ha ideado un medio que corrige este defecto.

Se coloca la piel que se deba teñir en un disco horizontal, que recibe un movimiento de rotacion, y sobre el centro del disco cae el líquido tintóreo, el cual por la fuerza centrifuga, que desarrolla el movimiento circular del disco se reparte igualmente y de un modo uniforme sobre la piel, produciendo un teñido homogéneo. El líquido puede tenerse en un depósito de suficiente capacidad, y terminado por el fondo en un tubo que dá salida al líquido, se vechazo de nuevo. Tambien se puede, á medida que caiga el líquido, elevarlo otra vez al depósito superior, empleando al efecto una bomba. La operacion del tinte se practica en unos quince minutos, y como un solo operario puede cuidar á la vez de varios aparatos, resulta una reduccion en la mano de obra.

C. de V.

## Noticias.

### NACIONALES.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Dice *El Imparcial*:

«Es aún mucho el tiempo que falta para la reunion de las futuras Cortes, y si por esta circunstancia pueden tacharse de aventuradas y están expuestas á cambios imprevistos las combinaciones que sobre aquel suceso se adelantan, los

ministeriales, con tal de dar testimonio de la prevision del gobierno, aseguran que ya está resuelto cuanto á las presidencias de las Cámaras se refiere.

La base de la combinacion es el nombramiento del conde de Toreno para la presidencia del Congreso. Hace días dijimos ya que en el gobierno civil le sucederá el señor Villaverde, y á éste, en la subsecretaría de Hacienda, el vizconde de Campo Grande.

Creíase que con estos ascensos de escala y con cubrir las resultas, que es la direccion de Aduanas, en un ex-director de Hacienda, quedaría completado el movimiento del alto personal conservador, pues para la presidencia del Senado teniase por definitivo candidato al señor Calderon Collantes. Segun informes de los ministeriales que de bien enterados se reputan, éste, que no fué sino un pensamiento provisional, puede, por el momento, considerarse abandonado.

Quien ahora reúne probabilidades más sólidas para ocupar el sillón presidencial de la Alta Cámara, es el señor Sivela (don Manuel), quien no opone resistencia, antes bien no siente contrariedad alguna para abandonar la embajada de Paris, y aún añádesese que ya en este sentido ha contestado á indicaciones que sobre el particular se le han hecho.

Añáden los ministeriales que iría á la embajada de Paris el ministro de Estado, para cuya eventualidad reserva el señor Cánovas un traslado, que consiste en que el señor Pidal pase á sustituir al señor Eudayen, con lo que el jefe del gobierno aparta hábilmente la dificultad que los planes que se atribuyen al ministro de Fomento pudieran crearle en las Cortes.

Y aquí para el arreglo, porque los ministeriales, que se atribuyen el nombre reservado para sustituir al señor Pidal, y sólo indican el dato de que el futuro ministro irá por vez primera á los Consejos de la Corona.

—Dice la *Libertad* de Valladolid.

«Hoy parece confirmado el rumor que ayer se estendió rápidamente por la capital, referente á la detencion, en Ginebra, del procesado don Isaac Moral, representante que fué en esta ciudad de la casa de comercio de los señores Semprun hermanos.»

—Habiendo dicho el *Progreso* que unas Cortes sin el señor Castelar, no serian verdaderas Cortes españolas, añade el *Correo*, que lo propio pudiera decirse de todo Congreso donde no estuvieran los señores Cánovas, Sagasta, Martos, Alonso Martinez y otros hombres de tan alta posición y tan dilatados servicios.

—Dice la *Epoca*:

«En vez de ser la protesta un acto de oposicion violenta, fué sencillamente

una protesta limitada de dos hechos, como propuso el señor Araus.

El señor Mellado ha hecho un verdadero servicio á la prensa, y hay que reconocer que el señor Araus le secundó en su segundo discurso.

—A las diez y veinticinco minutos de la mañana de ayer, se ha sentido en Alicante un temblor de tierra que ha durado cinco segundos.

El gobernador de aquella provincia dice que la fuerte trepidacion causó gran alarma en aquel vecindario, causando algunos desperfectos de poca consideracion en los edificios.

En el inmediato pueblo de Altea, se sintió á igual hora el mismo fenómeno.

No se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias personales.

—El hecho ocurrido recientemente en Arcos de la Frontera, del cual dió cuenta el telégrafo, reviste ciertos rasgos de semejanza con los que el año pasado llamaron tanto la atencion é hicieron tan famosa toda aquella parte de la provincia de Cádiz y serranía de Ronda.

Fué el día 7 de este mes cuando se presentó á la Guardia civil de Arcos un hortelano, manifestando que la tarde anterior penetró en la huerta de Oca una partida de hombres enmascarados y armados, y aquél, en lucha con estos, habia recibido cuatro puñaladas.

La Guardia civil pasó al lugar del suceso, presumiendo, por ciertas manchas de sangre, que tambien fué herido alguno de los criminales.

Con este dato y el de haber encontrado un sombrero y entre sus forros una credencial socialista número 42, que autorizaba con su firma Antonio Saborido Bernal (a) «Torazo», procedió á la prision de éste y á la busca del heque tratara de fugarse el primero. Los dos están convictos y confesos, habiendo denunciado tambien á sus cinco compañeros, todos los cuales, excepto uno, se hallan á disposicion del juez correspondiente.

—Los amigos del gobierno deducen de un artículo publicado por el *Globo* pidiendo la coalicion de todos los elementos liberales, que esta es la primera consecuencia de inteligencias aceptadas por algunos elementos monárquicos, á los cuales pretendieron guiar y dirigir en adelante los mismos republicanos.

—Declara anoche la *Gaceta Universal* que es lo que era y que combate y combatirá todo acto político á que concurren monárquicos y republicanos.

—A los robos cometidos en las catedrales de Santiago y Valladolid, hay que agregar otro en la de las Palmas. El robo se cometió violentando la puerta de la contaduría, cogiendo solamente un paquete que contenia 4000 reales en mo-

— 356 —

Con una mano apoyada en las rodillas, cuya blancura (la de la mano) hacia resaltar mas y mas el color oscuro de la pellica, puesta la otra en una mesita colocada á su lado; erguida la cabeza, y el busto medio oculto en la sombra; la garganta y los hombros rodeados, como por un marco, por el cuello de pieles de brillantes colores... la mujer á quien presentamos en escena, ofrecia en su conjunto un sello de exquisita distincion y una armonía de líneas que cautivaban desde luego la vista.

El compañero de tan bella criatura estaba sentado en un sillón esculpido, y separado de ella por la longitud de la mesa.

Este personaje estaba vestido con un traje idéntico al que llevaba Mael-Babin, el burgués de la feria de San German, al cual Giraud habia contado su historia.

Un bon gris adornado con bordados negros, sombrero de fieltro con pluma negra; todo, en fin, hasta en sus

menores detalles, era exactamente igual.

Aquel hombre parecia tener la misma estatura que el conde de Bernac é igual corpulencia.

Su rostro, como el de la jóven, estaba cubierto por un lobo de terciopelo negro; pero su antifaz le tapaba enteramente la frente, y su línea inferior desaparecia en el espesor de una larga barba negra, que parecia ser una prolongacion del lobo por la similitud de color de entrambos.

Hemos dicho que los dos dejaron oír una exclamacion de alegría en el momento de presentarse el conde en el umbral de la sala misteriosa.

El jóven hidalgo, sin responder á la especie de saludo que le habian dirigido, se quitó su capa gris, la arrojó sobre la mesa, cogió un sillón y se dejó caer en él.

—¡Uff! —dijo, —¡mi garganta arde!

—¡Tengo sed!

La jóven se levantó en seguida, llegóse á un armario de encina esculpi-

— 357 —

buenos del preboste, La Chesnays tiene en su persecucion un diablo hecho hombre, decidido á seguirle hasta los mismos infiernos ántes que renunciar á perseguirle.

—¿Quién es ese diablo?

—Tu ex-novio de Rouen, encantadora mía.

—¿El arquero Giraud?

—¡En persona!

Catalina agitó su cabeza con un ademán desdeñoso.

—Eso, —dijo, —es la repetición de lo que acaba de contarme Humberto.

Y designó al hombre enmascarado. El conde hizo un movimiento brusco.

—¿Cómo, Humberto! ¿tú tambien has visto á Giraud? —esclamó.

—Sí, —respondió el hombre enmascarado.

—¿Cuándo?

—Esta noche.

—¿En dónde?

—En la feria de San German, en el

cajón núm. 27.

— 358 —

Subió por los móviles peldaños de una escalera ruinoso, se halló en el centro de una serie de aposentos que debian haber servido en otro tiempo de habitacion al jefe de la congregacion, á juzgar por los vestigios lujosos que aún decoraban las paredes, y que contrastaban muy singularmente con la fria severidad de las otras habitaciones, privadas en absoluto de todo adorno.

El señor de Bernac se encaminó en derechura á una puertecita situada en el fondo del aposento.

Aquella puerta de hierro cincelado y de un trabajo admirable, habia escapado sin duda de la devastacion general, gracias á su solidez á toda prueba.

El jóven, sin titubear siquiera, se recostó contra aquella puerta y apoyó sus labios en un adorno colocado á la altura de su rostro.

Un ligero sibido, parecido al de una culebra, resonó suavemente. En seguida se abrió la puerta, y el

medas de cinco duros, y dejando otras cantidades que allí había en depósito.

Las personas que tienen ocasión de recibir directamente las impresiones de los ministros, aseguraban anoche que el gobierno se muestra decidido á corregir severamente cualquier abuso electoral y toda trasgresion contra las leyes, sea cualquiera el que la verifique.

En el ministerio de la Guerra se prepara una propuesta de ascensos en las diferentes escalas del arma de infantería, para cubrir las vacantes de los jefes y oficiales que fueron dados de baja á consecuencia de los sucesos de Badajoz y La Seo.

El juzgado de Buenavista ha negado al director de El Progreso la mejora de providencia que pedía en su segundo escrito, por considerar el juez que no procede dar testimonio ó copia de ningún auto estando la causa en sumario.

Parece que el señor Pidal renuncia, por ahora, al pensamiento de introducir reformas en la enseñanza, añadiéndose que ha desistido porque al anunciarse el pensamiento en consejo de ministros, no tuvo aceptación.

Leamos en La Integridad:

Entre algunos constitucionales se hablaba ayer de proyectos para lo porvenir, y se decía que en las futuras Cortes el principal trabajo que han de llevar á cabo las minorías liberales monárquicas es el de hacer olvidar los odios y rencores que han ocasionado más de una vez sus divisiones, y procurar por todos los medios posibles la reconciliación de todos los elementos liberales, á fin de que en la oposicion quede formado el partido liberal, con un programa conocido y unos principios y procedimientos determinados.

Añaden más: que tienen esperanza de conseguirlo, fundándose en que por cosas importantes, tanto de la izquierda como del fusionismo, piensan dedicarse con afán á esta tarea, sin que les detenga para ello ningún obstáculo ni dificultad alguna, bien vengan de parte de los que puedan oponerse por miedo á perder ciertas posiciones, bien tengan su origen en otras ambiciones. Su decision es firme, por creer que así prestan un beneficio al país.

Dice la Iberia:

Exclusivamente contra los diarios liberales, estos son los que han concurrido á la reunion.

A lo cual objetaba hoy un importante político:

«No son ya liberales, ni siquiera liberales dinásticos, el Siglo, la Gaceta Universal y el Popular, que no acudieron á la reunion?»

Los ministeriales se muestran extrañados de que figurasen entre los firmantes de la protesta algunos periódicos izquierdistas, siendo así que el único cargo que se hace al gobierno en la misma, es el de las multas aplicadas por ataques á la decencia pública, no habiéndose impuesto esta pena sino á un semanario que difamó, en términos muy crudos, á la esposa del jefe de dicha fraccion política.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 14 de Marzo de 1884.

Sr. Director de EL DIARIO DE CORDOBA:

Mi querido amigo.

Acentúanse los rumores de inteligencias entre izquierdos y fusionistas, ma-

nifestándose estos satisfechos por haber resistido la ruda prueba porque han pasado, que dió lugar á que por algunos se les conceptuara en casi tan completa descomposicion como el modarantismo histórico.

Ayer publicó el eco de los posibilistas un artículo que tendía á la coalicion electoral de todos los elementos liberales contra la situacion, que ha sido juzgado por algunos como un mal paso, ó sea un golpe en vago, pues no es posible que los monárquicos mas ó menos abanzados puedan entrar en conciertos con los republicanos, sopena de que unos ú otros abtíquen en parte de sus principios: así es, que se encuentra lógico que algun periódico fusionista no haya titubeado en contestar negativamente á la proposicion.

Nunca faltan, empero elementos para todo, y algun despatchado con motivo á fiascos de candidaturas; y estos son los que trabajan al objeto de que se convoquen las mayorías de las cámaras, ó cuando menos se provoqe una reunion de los exministros fusionistas, á lo cual no parece se muestra muy propicio don Práxedes, que no quiere dejar sentados ciertos precedentes.

El gobierno, por lo mismo que comprende se trabaja por todos los medios para presentarse como reaccionario y aún si se quiere poco observador de las leyes, tiene gran empeño en que sean corregidos con firmeza los abusos que pudieran cometerse en cuanto á la cuestion electoral atañe, creyendo poder demostrar que la opinion está de su parte si, como es casi seguro, obtiene gran mayoría en los colegios.

Mucho se habla de una estensa combinacion con motivo al nombramiento de presidentes de las cámaras, diciéndose que el actual embajador de Paris ocupará el alto sitial del Senado, yendo Elduayen á representar á España cerca del presidente de la república francesa, pasando Pidal al departamento de Estado y ocupando la cartera de Fomento un representante del elemento joven del partido conservador liberal. Iguro el fundamento que todo esto pueda tener, y creo es muy prematuro cuanto se habla respecto á candidaturas para las mesas de las cámaras.

Anoche se habló de probabilidades de que se redacte una contrapropuesta por los representantes de varios periódicos.

Un despacho de Suakin dice que los sudaneses han sido completamente derrotados por la infantería y artillería inglesa. —El Corresponsal.

Variedades.

ECOS DE MADRID.

13 de Marzo de 1884.

Madrid necesita preocuparse cada día de algo nuevo, de algo raro, de algo curioso, de algo que divierta á los desocupados, dé asunto de conversacion á los premiosos de palabra ó inspire chistes y frases á los que tienen talento, gracia y oportunidad.

No todos los sucesos son susceptibles de preocupar cuatro ó seis dias. Algunos pasan con rapidéz, así es que cuando esta sociedad voraz coga por su cuenta una buena presa, no la suelta ni á tres tirones.

La llamada cuestion del Padre Mon ha sido para esta clase de gastrónomos, lo que se llama bocado di cardinale.

El ilustrado y virtuoso jesuita predicaba á las hijas de Maria, congregadas en el templo del Corazon de Jesús. Natural era, que en su celo por la salvacion

de sus oyentes, les explicase lo peligroso que es poner una vela á Dios y otra al diablo. Venis por las tardes á estos ejercicios piadosos, les decía; aquí se os traza el camino de la verdad, árido al parecer pero fecundo en bienes; aquí vuestras virtudes se acrisolan, exige estas prácticas algun recogimiento, olvido temporal al menos de las vanidades y los goces mundanos. Y sin embargo, apenas salis de aquí volais á vuestras casas á acicalaros para asistir al teatro á ver comedias en las que el vicio y la maldad se presentan con atractivos fascinadores. ¿No podeis prescindir de promisionar siquiera durante el corto tiempo de estos ejercicios?

Parecidas frases á las aristocráticas y bellas pecadoras: tal vez pronunció algunas mas duras, quizás en el calor de la improvisacion fulminó alguna amenaza.

El resultado fué que al dia siguiente recibió orden de ir á Sevilla á predicar á caballeros solos.

La verdad de lo que ha pasado en este asunto, se presume pero no se sabe. Lo que si se ha visto es el efecto contraproducente de las medidas tomadas.

Se ha reconocido que el orador estaba en su derecho de hablar como habló, y lo que de pronto pareció desgracia ha sido fortuna para él. Gran número de damas han acudido á su casa á manifestarle su respeto y aprecio, le han hecho valiosos regalos, se han disputado á palmos los alrededores de su confesionario las ballas penitentes, la prensa en general y en particular la avanzada ha tributado grandes elogios al Padre Mon.

Lo que demuestra la gran sabiduría de la vulgar y hasta grosera frase: Peores meneallo, que dejó Sancho Panza para uso de los impresionables españoles.

La lectura que dió el insigne Campoamor en el Ateneo el sábado último fué en su mayor parte una justificacion de las admoniciones dirigidas á las bellas por el Padre Mon.

Si se hubieran puesto de acuerdo predicador y poeta no habrian coincidido con más naturalidad y mayor brillantez.

En medio de entusiastas aplausos, leyó el gran poeta—contemporáneo siempre— dos ó tres poemas, algunas preciosas doloras y un monólogo titulado Como rean las solteras. Con pocas variantes se entrecruza en las casadas y á las solteras. Cuando en lo que más les interesa, en lo que más apasiona, y si son tan devotas de Santa Rita es porque la santa es abogada de los imposibles.

Los periódicos han reproducido el intencionado monólogo y la mayoría de los lectores lo han saboreado á estas horas. Solo me resta unir mi aplauso al de todos los que una vez más han reconocido que es Campoamor el primero de los poetas españoles.

Otro poeta, Eugenio Sellés, ha sufrido un desengaño que sin duda buscaba para conocer más á fondo á ese monstruo que se llama público. Su obra Las vengadoras, estrenada el lunes, no ha gustado. Ha sido un riesgo de abnegacion el que ha llevado á cabo. Poeta antes que todo y sobre todo ha renunciado á los versos, que es como si un atleta se hiciese star codo con codo para luchar. Pero es seguro que si en la escena su última obra ha fracasado, no habrá en España una persona ilustrada que no busque el libro de las Vengadoras para estudiar el pensamiento del poeta, y admirar una vez más su indiscutible talento.

El libro—lo repito—acaba por momentos con el escenario. Hay verdades tan desnudas que solo pueden verse á solas en el misterio de un gabinete, allí donde aunque grite la conciencia, no la pueden oír los que están en las butacas ó los palcos de al lado. El público protestará siempre por más que el individuo crea justo el latigazo con que le cruzan la cara.

Estamos en el periodo de las reparaciones.

La sociedad de Escritores y artistas ha decidido tributar un recuerdo de admiracion al inolvidable Breton de los Herreros. Al efecto colocará en la casa número 43 de la calle de la Montera una lápida que recuerde que allí vivió y murió el gran poeta cómico de la España Moderna.

Fernandez Bremen se ha hecho eco de una aspiracion no menos legitima, y aboga por que en la Plaza de Lavapés se erija una estatua al célebre sainetero madrileño don Ramon de la Cruz.

Los dos proyectos son dignos de aplauso y merecen pasar á realidades.

La otra noche en la calle de Alcalá, frente al teatro de Apolo, al pasar un tranvia estalló un petardo debajo del vehiculo.

Los viajeros se asustaron, y las viajeras que no se desmayaron comenzaron á dar gritos.

—Vaya un juego! dijo uno de los circunstantes.

—No lo crea usted, le contestaron, esto es lo que no dejan jugar.

En la Puerta del Sol robó un tomador un reloj á un caballero, y al apercibirse el robado corrió detrás del ladrón. —Otros varios caballeros auxiliaron al víctima, y entre todos dieron una soberrana paliza al atrevido caso.

—Basta ya! gritaba el pobre, me han dado ustedes á palo por hora.

—Es que el reloj es de repiticion, murmuró el dueño de la alhaja recuperada.

La otra mañana un falso agente detenia á cuantas personas le parecia oportuno:

—La cédula?

—Tómela usted.

—Muy bien... siga usted su camino.

—La cédula.

—No la llevo.

—Pues á la Prevencion.

—Es que...

—No sé que me pegan nada la multa que es una peseta.

Y así recogió unos cuantos duros, hasta que encontró un mozo que cogiéndole por la solapa le llevó á una pareja, y allí acabó su lucrativa historia.

Un pobre ordenanza del ferro carril del Norte ha dado una leccion á muchos poderosos y felices.—Estaba solo ocupado en la limpieza de un wagon, cuando al levantar un almohadon vió una cartera que contenia dos mil duros en billetes. Apenas le alcanzaba el salario para cubrir sus atenciones, podía salir de apuros y sin embargo su primer deseo fué hallar al que habia perdido aquella fortuna. No tardó en encontrarle, realizando una accion noble y digna.

El cuartel de Atocha que sirve de asilo á los inválidos se halla en estado ruinoso.

El Gobierno vá á disponer su reconstruccion.

—Precisamente ahora que está en carácter! decía al saberlo con cierta pena un autor dramático naturalista.

Julio Nombela.

Juicio oral.—En la seccion primera de esta Audiencia tendrá lugar mañana la vista de la causa procedente del juzgado de la derecha, por hurto, contra Antonio Ramirez y Diego. Está encargado de la defensa el señor don Pedro Rey, y representará al acusado el procurador don Francisco Pardo. Por la seccion segunda se verá el mismo dia la seguida en el juzgado de la izquierda contra José Arenas Sobrino, por parricidio. Será abogado defensor el señor don Rafael Pineda Alba, y procurador don Abdón Usano.

Eso.—Vemos con gusto que se sigue el arreglo, que en su dia anunciaremos, del piso de las callejas de Santa Ivés, arreglándolo á las nuevas rasantes de la plazuela de la Magdalena.

El vigia.—Las cubetas urinarias—producen náuseas y pena,—y eso que el cielo acudió—para la limpieza de ellas.

Concierto.—Hé aqui el programa de los números que la culta sociedad del centro filarmónico prepara para esta noche, á las ocho y media, en el Gran Teatro: Primera parte.—1.º Paraphraseo tercero, Sinfonia, (Suppé) —2.º Angelus de las escenas Pictorescas, (Marsenet) —3.º Las Alegres Comadres de Windsor, Overtura arreglada para septimino, (Nicolai) —4.º Moraima, Capricho característico, (Espinosa) —Segunda parte. POR LA ESTUDIANTINA.—1.º Nuevo Pasa-calle número 5.—2.º Carnaval del 84, Jota.—3.º Wals escrito expresamente para los panderos.—4.º ¡O! Jota, (Lucena)

Recaudacion.—He aqui la cobrenida en los fieltos de esta capital el dia 14 del corriente.—Central 88 pesetas 75 céntimos.—Puente 696 99.—Pretorio 785 55.—San Sebastian 24 27.—Victoria 144 63.—Matadero 179 99.—De las 3642 pesetas 18 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1780 82.—A la provincia y Municipio 1780 89.—Adicionadas 80'47.

Reposo.—En el que giró ayer comision de abastos, recogió veinte cinco panes faltos de peso, los que fueron remitidos al Asilo de Mendicidion.

Tendrán arreglo.—A las lies de Valladolid y Jesús Nazareno han salido unos sumideros que por tora molestan al vecindario, y que dudamos se les hará entrar en caja.

El rabo.—Aun queda del mes Marzo—á pesar de sus promesas,—entrar triunfante muy pronto—la sñeña primavera:—aun queda lo que llama,—que volver el rabo pueda,—que desate los vientos—y las desbarradas tormentas.—Como Febrero fué un mes—Marzo inconstante se muestra,—mismo que los remilgos—de desparpado coqueta.—Mas es un mes que me gusta,—y olvido sus asperezas,—por que me gusta que á los campos—de su lado despierta,—haciendo que las colinas se cubran de verde yerba—y que se ten sus galas—los árboles de sus ramas—do nde los pájaros cantan—sus melodiosas endechas.—Y si el limpio del cielo—de pronto en nubes se cubren—y fecunda lluvia empapa—las flores de la tierra,—y silvan los arroyos—con fuerte y ruda crudeza,—esto nos vuelve el rabo,—y hay que aguardar de paciencia, hasta que Abril nos gale—sus puras brisas serenas.

onde se halló en el umbral de una piececita que, como el resto del edificio, se hallaba sumida en profunda oscuridad.

Cerró la puerta tras de sí, y atravesó aquella pieza, en la que se abria un corredor estrecho.

Penetró por aquella especie de sendero, siguiendo el cual dió la vuelta á parte de las edificaciones exteriores, y llegó á una escalera construida en el mismo grueso de la pared, que descendía, girando sobre sí misma en forma de espiral, á las profundidades del antiguo convento.

Al final de la escalera, una luz viva hirió en el rostro al nocturno explorador de las ruinas de la Abadía.

Otra puerta abierta de par en par daba acceso á una sala subterránea, espléndidamente iluminada con enormes bugias de cera, sostenidas por candeleros de plata maciza, parecidos á los que decoran ordinariamente los altares.

Un hombre y una mujer se halla-

—Y vos no tenéis el vicio de mentir,—añadió la seductora criatura dejando ver por entre el carmin de sus labios el esmalte de sus blancos dientes.

—Al grano...—repuso el hombre del antifaz.

—A ello voy,—dijo el señor de Bernac;—nuestro excelente amigo, el señor Santiago de Anmont, preboste de la buena ciudad de Paris, está más empeñado que nunca en llevar á cabo la prision, y despues de la sentencia, la ejecucion, con acompañamiento de torturas ordinarias y extraordinarias, de ese maldito capitán La Chesnaye, que, segun dicen, asola la capital y las provincias.

La joven se encogió de hombros.

—Historia antigua,—dijo desdenosamente,—es la repeticion de nuestra conversacion en casa de Jonas.

—Es posible, mi bella Catalina; pero lo que yo no he podido decir en casa de Jonas, en atencion á que aun lo ignoraba, es que, amen de los sa-

da embutido en la pared, lo abrió y sacó de él dos copas de oro de esquisito trabajo, y un frasco de cristal lleno de un licor trasparente de hermoso color de ambar.

Colocó estos objetos sobre la mesa, destapó el frasco y llenó las dos copas.

El señor de Bernac cogió la suya y la desocupó de un solo trago.

El hombre enmascarado que no habia dejado de contemplar al hidalgo con escrutadora mirada, se colocó frente por frente de él.

—¿Qué noticias traes?—dijo bruscamente.

—Buenas y malas,—respondió el señor de Bernac arrellanándose en su asiento.

—Veamos las malas,—dijo la joven sentándose;—dejemos las buenas para el fin. Serán el bálsamo sobre la herida.

—¡Bien dicho, querida mía!—exclamó el conde de Bernac;—siempre he creído que tenías un talento endemoniado.

ban en aquella sala, y saludando al hidalgo con una doble exclamacion de alegría.

La mujer, cuidadosamente envuelta en una larga peliza, forrada con admirable piel de zorro azul, que en amplitud cubria los demás miembros que llevaba debajo, tenia cubierto el rostro, segun la costumbre de la clase en un antifaz de terciopelo negro llamado «lobc».

Aquel antifaz, que le cubria los dos tercios partes del rostro, dejaba al descubierto la frente, y la parte de las mejillas y la boca, pero aquella frente era tan hermosa y tan tersa, tan aterciopelada y tan tersa, tan admirablemente llas mejillas, tan lindamente dida aquella barba por un color de rosa, y tan frescos y bonos los labios de aquella boca, que imposible no reconocer al protagonista en aquella mujer, cuya postura cuidada y elegante sin afectacion, yalaba lo perfecto de sus formas.

**-Lo sentimos.**—Ayer se hallaba enfermo de gravedad el hijo menor del señor Gobernador civil de esta provincia. Le deseamos pronto y completo alivio.

**-A otra.**—Por falta de número de señores concejales no celebró anteyer sesión el Ayuntamiento de esta capital.

**-Vista.**—Mañana á las nueve, por la sesión segunda de esta Audiencia, tendrá efecto la oclusión en el molino de Hierro, á consecuencia de los hechos graves que hace algún tiempo tuvieron lugar en aquellos sitios, y de los que resultó ahogada la mujer de José Arenas Sobrino.

**-Precio medio.**—El de algunos artículos de consumo en esta provincia en el mes de Febrero próximo pasado fue el siguiente: hectólitro de trigo 20 pesetas y 40 céntimos; de maíz 13 79; de centeno 11 20; de cebada 8 54; kilo de garbanzos 33; de tocino 2 34; de carne de vaca 1 45; de carnero 1 18; de paja 0 03; litro de aguardiente 0 77; de vino 0 41; de aceite 0 74.

**-Subasta.**—El 26 se subasta en el juzgado de Baena la casa número 14 calle de Baena, de la aldea de Albendin, por el tipo, además de un censo que tiene, de 1872 pesetas.

**-Efemérides.**—Hoy.—1453.—Nace el Gran Capitán Gonzalo Fernandez de Córdoba.—1814.—El rey don Fernando VII llega á Valencia de regreso de Francia.—1880.—La cámara de diputados francesa aprueba un voto de confianza á Mr. Freycinet.

**-Regreso.**—Lo ha verificado de la corte nuestro distinguido amigo el Excelentísimo señor Conde de Torres-Cabrera.

**-A enjaularlas.**—A consecuencia de que el dueño de unas gallinas de la Corredera las deja salir á la vía pública, se asombraron los caballos de un carruaje ayer por la mañana, costando no poco trabajo al conductor dominar el ganado.

**-Informe.**—Con uno favorable de la junta de instrucción pública, se han pasado á la Diputación provincial las cuentas del Instituto de Córdoba, y las del Colegio de la Asunción, respectivas al mes de Enero último.

**-Nombramientos.**—Lo ha obtenido de Interventor de la Delegación de Hacienda de esta provincia el señor don Carlos Cortés, jefe de administración de cuarta clase, que se encontraba cesante de análogo puesto.

**-Bien venido.**—Se encuentra en esta capital el señor don Pedro Antonio Sartorius, nuestro estimado amigo, segundo cabo de la capitania general de este distrito, acompañado de su ayudante el teniente coronel y paisano nuestro señor don Angel Lopez del Castillo.

**-Extractos.**—Anteyar publicó el periódico oficial los acuerdos tomados por la Comisión provincial el 21 y 22 de Junio último.

**-Decreto.**—Ya se ha publicado el nuevo Código militar, que regirá dentro de dos meses.

**-Cesantía.**—Con sentimiento hemos sabido que ha sido declarado cesante nuestro joven é ilustrado amigo y paisano don Julio Villar y Romero, oficial segundo que era del Gobierno de Madrid, donde sabemos que ha prestado buenos servicios administrativos.

**-Llama miento.**—Por don Eduardo Leon, Alférez del Batallón depósito de Córdoba, se llama por edictos á don Francisco Ocaña y José Millán, para prestar cierta declaración.

**-Cumplimiento.**—Tres mendigos, dos de ellos forasteros y faltos de documentos, han sido ayer detenidos, con arreglo á lo dispuesto por la Alcaldía.

**-Viaje.**—Ha salido de esta capital con dirección á Madrid el señor Gomez de la Torre, delegado de Hacienda en esta provincia.

**-Captura.**—Ayer verificaron los agentes del cuerpo de orden público la de un sujeto, que se hallaba reclamado por la Autoridad judicial.

**-Auxiliar.**—Lo ha sido nombrado del Gobierno militar de esta plaza el capitán de infantería don Enrique Prieto y Fernandez.

**-Médico-director.**—Lo ha sido nombrado de los baños del Horcajo, en esta provincia, el señor don Emilio Rincón y Garcia, nuestro paisano y amigo, con los emolumentos asignados en el reglamento, en sustitución de don Mariano de Castro y Perez.

**-Posesión.**—Nuestro amigo el distinguido escritor y periodista don Agustín Gonzalez Buano salió ayer de

Sevilla con dirección á Jerez de la Frontera, para tomar posesión del cargo de Delegado especial del Gobierno en aquella capital, que le ha sido conferido recientemente, y de cuyo nombramiento dimos cuenta á nuestros lectores.

**-Licitación.**—El 21 se subasta en las casas consistoriales de esta capital el Monte Castillejo, término y propios del Guijo, dividido en 16 suertes ó pedazos.

**-Pensamiento.**—La fé produce tranquilidad en los días de prosperidad, y consuelos infinitos en las adversidades.

**-Secclon minera.**—Se han cancelado por falta de tramitación los expedientes de las minas «Cochita» y «Para los cuatro», del término de Montoro.

**-Cantar.**—El corazón con tormentas—suele á veces agoviar; pero en el fin y al cabo—se encuentra el iris de paz.

**-Diligencias.**—Se han empezado á instruir en el juzgado de Fernán Núñez, á consecuencia del robo verificado en aquella localidad la noche del doce, de un cajón lleno de tabaco, el que se hallaba sujeto con unas sogas en la zaga de un carro, y en la puerta de una posada, para su conducción á Baena.

**-Delegados.**—Lo han sido nombrados para la revisión de las cuentas municipales de Pozoblanco y Santa Enfemia los señores don José Molina y don Manuel Perez.

**-Batallon.**—El Depósito de Luena llama por edictos á los reclutas Antonio Vicente Gimenez Ramirez y José Gil Vilches, contra los que se procede por desercion.

**-Causa.**—En el juzgado de Bujañón se ha empezado á instruir á consecuencia del robo de varias cajas de chocolate, conducidas en un tren de mercancías, y cuyo hecho tuvo lugar la noche del ocho del actual entre las estaciones de Montoro y Pedro Abad.

**-Relaciones.**—Se admiten hasta el día 24 para formar el apéndice al amillaramiento de Fuente Palmera.

**-Obligaciones.**—Las de primera enseñanza que deben consignarse en el presupuesto de Pedroche, ascienden á 3867 pesetas 50 céntimos; en el de Pedro Abad 3715, y en el de Monturque 2731 y 25.

**-Presupuesto.**—El adicional de Cabrá está á la vista en aquella ciudad hasta el día 21.

**-Estacion.**—En la de Málaga han sido cogidas tres cajas, que contenian 5 000 cartuchos Remington, enviadas de Madrid como ferreteria.

**-Certámen.**—Para la próxima feria celebrará la Academia Sevillana de Buenas Letras un certámen literario, que forma ya parte del programa publicado.

**-Baños.**—Recientemente se ha constituido en Huelva la Sociedad de Baños de Santa Umbria, cuyos baños quedarán abiertos al público en la próxima temporada, lo que contribuirá sin duda á que durante la estacion veraniega sean muchos los bañistas que acudan á la capital andaluza.

**-Nuevo colega.**—Con el título de *El Boletín Jerezano*, ha empezado á ver la luz pública un nuevo periódico en Jerez de la Frontera.

**-Donaciones.**—S. M. la reina doña Isabel segunda, antes de salir de Sanlúcar de Barrameda con dirección á Sevilla, entregó fuertes sumas con destino á los pobres y establecimientos pios de aquella localidad, recibiendo por ese rasgo de caridad, en la que siempre sabe ejercitarse esta augusta señora, las bendiciones de los desgraciados á quienes venia á aliviar con sus socorros.

**-Mascaras tardías.**—Dicen de Cádiz que uno de estos días siete enmascarados intentaron robar en la huerta Ocas, término de Arcos, y luchando con el hortelano le causaron cuatro heridas graves. La guardia civil capturó á toda la partida.

**-Vacante.**—Por treinta días se admiten solicitudes á la plaza de médico cirujano titular de la villa de Alameda, con 999 pesetas.

**-Mercado.**—Una carta de Londres nos dá noticias del triste estado en que allí se encuentra el comercio de hierro. El carbon mejora en el precio, aunque se teme la baja. Los salarios disminuyen.

**-Fiesta hipica.**—La sociedad de carreras de cintas de Sevilla, ha acordado celebrar una inuida fiesta en aquel circo taurino el día veinte y cinco del próximo mes de Abril.

**-Secretaria.**—Está vacante la del Ayuntamiento de Frigilana, con 1500 pesetas de dotacion, y se dan 15 días para solicitarla.

**-Gran músico.**—Un quinto se presentó al músico mayor de un regimiento pretendiendo ingresar en la banda.—¿Tocaba usted algun instrumento antes de entrar en el servicio?—Si señor.—¿De viento ó de cuerda?—De cuerda: la campana en la iglesia de mi pueblo.

**-Municipio.**—Se ha constituido en Linares un nuevo ayuntamiento bajo la presidencia de don José Acosta y Velasco.

**-M. John Foster.**—A fin de mes regresará el enviado extraordinario de los Estados Unidos á Madrid, de su escursión á Andalucía.

**-Lo sentimos.**—Se halla gravemente enfermo el señor Gonzalez Nandín, digno regente que fué de la Audiencia de este territorio. Pedimos á Dios su restablecimiento.

**-A los aspirantes.**—Se anuncia en el *Boletín* de esta provincia estar vacante en el parque de Madrid una plaza de maestro de fábricas, examinador de montajes, con 2100 pesetas.

**-Datos.**—El número de médicos en Logiaterria asciende á 25038. Parece mentira que allí se muera la gente.

**-Diestro.** Ha fallecido en Sevilla el diestro de aquella capital Juan Martín (La Santera.) Hacía tiempo se hallaba retirado del toro, y contaba 74 años de edad. Su entierro fué con mucho acompañamiento.

**-Adelina Patti.**—La empresa del teatro de San Francisco de California ha contratado por veinte y cinco representaciones á la célebre diva Adelina Patti, ofreciéndole la respetable suma de 325.000 pesetas. ¡Qué gargantal!

**-Villafranca.**—Marzo 12. «Continúa practicándose en esta villa los actos religiosos con el mismo fervor y concurrencia de fieles que otras veces hemos anunciado, debido todo al infatigable celo del digno párroco don Jose Ambrosi Dattoli. Ahora con motivo de la cuaresma tienen lugar, tanto en la iglesia parroquial, como en el colegio de educandas, los santos ejercicios. En este último se verifican por la mañana, añadiéndose además el ejercicio del mes de Marzo, dedicado al Patriarca San José, y por la tarde una explicacion doctrinal, rezando también una parte de rosario con la letanía cantada. En la parroquia, además de los ejercicios de todas las noches, se añade tambien los viernes el Via Crucis, con las saetas cantadas, que es un acto sumamente conmovedor, tanto por la energía y espíritu del ministro que lo hace, como por haber mucho tiempo que no se ha visto en el pueblo practicado este devoto ejercicio. Los viernes van muchas personas á una ermita, que hay extramuros del pueblo, llamada Calvario, donde se venera una hermosa imagen de Cristo Crucificado, á quien honran con un fervoroso quinario, que se hace los cinco primeros viernes de cuaresma. Son muchas las personas que frecuentan los Santos Sacramentos, habiendo ya verificado el cumplimiento de Iglesia las congregaciones del Sagrado Corazon de Jesús, y las hijas de Maria, habiendo concurrido en la primera más de ochenta personas, y en la segunda más de ciento, edificando á todos con su modestia y fervor.»—*Corresponsal.*

**CHARADA.**

En la estacion de una quinta  
contemplé buen cinco cuarta;  
segunda tercia corria  
una todo que fué rápida  
á perderse por el llano:  
cuarta dos el pito en marcha,  
y se siejó de mi vista  
dejando en pos bocanadas  
de humo, formando espirales  
que el viento llevó en sus ráfagas.

*Solucion á la charada anterior.*  
O-RO.

**Los niños lloran por ello.**—Se dice que la mejor manera de preparar el Aceite de hígado de Bacalao, es la forma de una emulsion: tal como es la Emulsion de Scott, lo deja sabroso como leche, y los niños tanto les gusta, que por ello lloran. No hay ninguna duda que en forma de una emulsion se puede tomar esta desagradable medicina con gusto, además de ser con los hipofosfitos de cal y de sosa, un remedio excelente para los niños demacrados y débiles. Como remedio para la tisis, la tos y todas las enfermedades de la garganta, es

sin duda sin rival; que lo prueben los que padecen estas enfermedades. 3

**«El Aceite de Hígado de Bacalao preparado por Lanman y Kemp y el Pectoral de Anacostita son los dos remedios por excelencia para todas las enfermedades de la garganta, el pecho y los pulmones.»** 75

**LECTURA INTERESANTE!**

Todo medicamento eficaz y recetado, es victima de la falsificación, y no podía escapar á esta ley el JARABE DE RÁBANO IODADO de Grimault y C.<sup>a</sup>, tan reputado en la medicacion de los niños y en las enfermedades de la piel. El escrópulo de algunas casas ha sido tan poco, que para engañar mejor al público han imitado de manera que á primera vista parece la misma, nuestra etiqueta de garantía. Las diferencias son: 1.º que en vez del sello azul de nuestra casa lleva en negro dos medallas de capricho; 2.º que nuestra marca de fábrica está imitada como disposicion, no como figuras; 3.º que no contiene la firma Grimault y C.<sup>a</sup>, que tampoco vá grabada en el vidrio. Además, el color del JARABE DE RÁBANO IODADO de Grimault y C.<sup>a</sup>, de una preparacion inimitable (Véase el anuncio) es ambarino y no oscuro como el de las imitaciones, que son ineficaces, cuando no nocivas. 1

**MONTE DE PIEDAD DEL SR. MEDINA Y CAJA DE AHORROS DE CÓRDOBA.**

Continuacion de la subasta de ropas para el lunes 17 de Marzo de 1884, á las diez de la mañana, de los empeños vendidos del mes de Julio del pasado año de 1883, de la Sucursal 2.<sup>a</sup>

Doce varas de cachemira, 32 reales. Dos pañuelos 11. Abanico de hueso 11. Chaqueta 11. Pañuelo de espuma del talle 26. Colcha blanca 27. Manta 16. Retazo de holandá, enaguas y camisa, 15. Brasero y badila 16. Sábanas, dos mantillas bombasí y saco de niño, 11. Sábana con retazos de tela y dos tohallas 25. Falda india y tres varas de lienzo 13. Tres pares calzones blancos y camisa 21. Polonesa y chaleco 21. Vestido 11. Capa, polonesa y chaleco, 106. Brasero de cobre 17. Tres camisas 13. Brasero de cobre 13. Sábana, camisa, funda y peinador, 21. Chaqueta 11. Cuatro varas de castor 53. Pañuelo de Manila y colcha 45. Vestido 11. Sábanas y dos fundas 11. Falda, enaguas, retazo india y embozo, 19. Dos sábanas y 2 fundas 17.

Córdoba 13 de Marzo de 1884.—El Tasador, Angel Anchelerga.—El Contador accidental, Rufino Gomez.

**Boletín religioso.**

—Hoy, Los 40 Santos mártires de Sebaste en la Armenia.—Mañana, San Patricio, obispo y confesor.

—JUSTICIA CIRCULAR.—Hoy, en la Parroquia de San Nicolás de la Villa, por los Excmos. Sres. Condes de Cañillas de Velasco, en sufragio de sus padres.

—En los días 16, 17, 18, 19 y 20 del actual habrá jubileo extraordinario, concedido por el Excmo. Sr. Obispo, en la Iglesia de San Pedro Alcántara, costeado por las Sras. Doña Isabel, Doña Francisca y Doña Carmen de Sierra, por el alma de sus difuntos.

*Sermones que se han de predicar hoy.*  
POR LA MAÑANA.

En la Santa Iglesia Catedral, el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo.

En la Parroquia del Sagrario, el señor D. Blas Sans.

En la de San Pedro el señor don Manuel Enriquez y Rivas.

En la de la Agerquia, el señor don Pedro Moreno y Molina.

En la del Salvador, el señor don Juan Cubero y Herencia.

En la de la Magdalena, el señor don Miguel de los Santos Ruiz.

En la de San Miguel, el señor Dr. don Antonio Soriano y Barragan.

En la de San Juan, el señor Dr. don José Jerez y Caballero.

En la de Santa Marina, el señor don Francisco Morales Carrascosa.

En la de San Lorenzo, el señor don Francisco Diaz Chamorro.

En la de San Nicolás de la Villa, e señor don Francisco Osuna.

En la de Santiago, el señor don Mariano Amaya y Castellano.

POR LA TARDE.

En la Parroquia del Sagrario, el señor don José Córdoba.

En la del Salvador, el señor don Candido Portera y Luna.

En la de San Andrés, el señor don Antonio Delgado.

En la de la Merced, el señor don Juan Bautista del Pozo.

POR LA NOCHE.

En la de San Pedro, el señor don Manuel Rodriguez.

En la de la Magdalena, el señor don Mariano Serrano y Pozo.

En la de Santa Marina, el señor don Juan Antonio Salmoral.

En la de la Agerquia, el señor don Manuel Molina.

En la de San Lorenzo, el señor don Francisco Toledano.

En la de San Juan, el señor don Rafael Garcia y Gimenez.

En la de Santiago, el señor don Ricardo Catalan y Salinas.

En la del Espíritu Santo el señor don Manuel Bravo Millan.

En la de San Basilio, el señor don Francisco de Paula Soule.

—Continúan los ejercicios del mes de San José, en la Real Iglesia de San Hipólito, á las nueve de la mañana.

—Ultimo día de novena á San Juan de Dios, en la iglesia auxiliar de San Basilio, despues de los ejercicios.

—La congregacion de Madres Cristianas, establecida canónicamente en la Iglesia de San Hipólito, bajo la protección de la Madre de Dios Maria Santísima y de Santa Mónica, celebrará hoy los piadosos ejercicios que ordenan sus constituciones. Por la mañana á las ocho y media se celebrará Misa de Comunión general para las señoras Congregantes. Por la tarde á las cinco se manifestará el Santísimo Sacramento, seguirá una meditacion, plática, cánticos y se concluirá con la bendicion y reserva del Santísimo Sacramento.

Hay concedidas por los Sumos Pontífices muchas indulgencias por la asistencia á dichos actos.

—Sesto día de novena al Patriarca San José, en la Parroquia de San Pedro, á las nueve de la mañana.

—Hoy, tercer día de quinario solemne que la cofradía de Nro. Padre Jesús Ojido y Nra. Sra. del Mayor Dolor dedica al Salvador Divino en la iglesia de San Cayetano, dando principio á las cuatro de la tarde, con sermón.

—Hoy, quinto día de los ejercicios llamados de los Siete Domingos en honor de San José, en la Iglesia de Jesús Crucificado: á las ocho y media será la comunión general, aplicándose el Santo Sacrificio de la Misa en sufragio de los congregantes difuntos; y por la tarde á las cuatro se cantará el Santo Rosario, despues se hará el ejercicio que marcan los estatutos, sermón, terminando con los gozos al Santo Patriarca y la reserva del Santísimo Sacramento.

—Continúan en las iglesias Parroquiales, al toque de oraciones, los ejercicios cuaresmales que se verifican anualmente. Tambien en las auxiliares de San Basilio y la Merced.

—En la Iglesia Parroquial de San Pedro, por la mañana, al amanecer, los Viernes y Domingos, habrá Misa rezada, con explicacion de las Sagradas rúbricas.

—Hoy, tercer día del solemne quinario que al Santísimo Cristo de San Alvaro, le dedica anualmente su fervorosa Hermandad en el histórico Santuario de Scala-Caeli.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy á Nra. Sra. del Carmen, en Santa Ana.

†

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el lunes 17, en la Iglesia del convento de religiosas de Santa Cruz, en sufragio del alma del Sr. Don Vicente Gutierrez de los Rios y Pareja (q. e. p. d.), de las siete á las ocho, recibirán el estipendio de ocho reales, y desde las ocho en adelante recibirán el estipendio de diez reales.

†

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el martes próximo, en la Iglesia Parroquial de San Nicolás de la Villa, en sufragio por el alma del señor don José Cantuel y Lopez (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de diez reales.

†

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el Miércoles 19 del presente mes, en la capilla de la Purísima Concepcion de la nave del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, en sufragio por el alma del Sr. D. José Lopez Zapata y Torrealba (q. e. p. d.) desde las siete en adelante, recibirán el estipendio de diez reales.

**Espectáculos.**

**CIRCO GALLÍSTICO.**

Hoy habrá grandes riñas de gallos en competencia, dando principio á las doce.

IMPRENTA DEL DIARIO DE CÓRDOBA.

Revalenta arábica. Treinta y ocho años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas...

Delgado Martínez Hermanos. Sedas. En la calle Alfaro número 23...

Casas. Se arriendan desde San Juan próximo las casas número 18 plazuela de la Aguirre...

La persona que se le haya perdido una para gaita, negra, collarada, con las manos, pies y punta de rabo blancos...

El amoró la muerte, como rezan las solteras Poemas por don Ramon de Camponamor. Precio 5 reales.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la casa número 6 calle de la Palma. En 2 años darán razón.

Venta. Se hace de dos urnas y una dolorosa, y se arrienda una habitación baja, Plaz. de Santa María número 2...

Arrendamiento. Desde San Juan, del corriente año en adelante se arrienda el cortijo nombrado Torre del Adahel...

Arrendamiento. Se hace de la casa número 17, calle de Valladolid, desde San Juan en adelante...

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa plazuela de Aladros número 16...

Arrendamiento. Se hace de la casa número 17, calle de Valladolid, desde San Juan en adelante...

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa plazuela de Aladros número 16...

Escribiente. Hay uno que desea emplear las primeras horas de la mañana y de la noche...

A los cosecheros de aceite. Están á la venta en la estación del Pedroso (Sevilla) cuarenta empiedros de granito legítimos para molinos de aceite...

Curacion rapida y segura por el ARSENIATO-ORO DINAMIZADO del Doctor ADDISON. De la Clorosis, de la Anemia, de todas las Enfermedades del Sistema nervioso por rebeldes que son de las Enfermedades crónicas de los Pulmones, etc.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA. Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas...

JARABE de RABANO IODADO de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en Paris. Desde hace veinte años este medicamento dá los resultados más notables en las enfermedades de la infancia...

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa plazuela de Aladros número 16...

Bazar cordobés PAEZ Y SANCHEZ LETRADOS 15. Frente á la redaccion de este periódico. CORDOBA.

Gran bazar de ferreteria en general, batería de cocina estafiada, granito y baño porcelana, palas, azadas, espichas, mechas para barrenos...

Comer casi de balde. Tocino añejo á 8 reales por kilo. Espaldillas añejas á 7 1/2 reales kilo por enteras.

Gran depósito, casa de Jacobo Martin, parador de San Pablo. CORDOBA. FILIPINAS.

Temporada de Semana Santa de 1884. Los numerosos campes que he efectuado en las mejores fábricas del Reydo, y del Extranjero, me colocan en condiciones de ofrecer al público un completo y variado surtido en tejidos labrados novedad para trajes negros de señoras...

GOTA y REUMATISMOS CURACION cierta por el LICOR y LAS PILDORAS DEL D. Laville. Estos Medicamentos son los únicos Antigotosos multiplicados y aprobados por el Dr. OSSIAN HENRY...

POBREZA DE LA SANGRE VINO DE BELLINI con QUINA y COLUMBO. Contra el Emagrecimiento de la sangre, Coros palidas, Calenturas, Flebras y Nervos...

ACEITE PURO de HIGADO de Bacalao. Preparado por LANLAN y KEMP. Único e infalible remedio para la curacion de todas las enfermedades de LA GARGANTA, EL PECHO Y LOS PULMONES.

EMULSION DE SCOTT de Aceite Puro de HIGADO de BACALAO con Hipofosfitos de Cal y de Sosa. Es tan agradable al paladar como la leche.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa número 28, y del piso bajo la sin número en la calle de la dragona, calleja de Barrera...

Arrendamiento. Se hace de una casa calle de las Comedias nueva, acristalada, pintada, número 2. Horas de venta de 12 de la mañana á 6 de la tarde.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa número 1 de la calle de las Gueznas, en la feiglesia de San Lorenzo. Para tratar redregos número 1.

Arrendamiento. Se hace de una casa calle de las Comedias nueva, acristalada, pintada, número 2. Horas de venta de 12 de la mañana á 6 de la tarde.

Desde San Juan se arrienda la casa número 1, calle de Santa María. Darán razón Marqués del Villar 4.

Desde San Juan en adelante se arrienda la casa calle Argote número 8, y la número Carrera del Puente. Para tratar de calle de Luciano número 9.

Se ha estraviado un toro con 4 medallas de plata y metal, el día 12, desde San Juan, al Portillo, calle de Relo, pañal, Paraiso, Tendillas, Morera y Manuales; y a que se haya encontrado y tenga la bondad de entregarme en la casa número 3 de referida calle de los Manuales, se le dará una gratificación.

Friccion refrigerante anti febril de Cide Ovgren, por Lucia.



19. Esta pomada, que desde tiempos más remotos viene usando los Arabes con resultados muy desmentidos, fué objeto de donos por más de dos años en la ciudad tierra africana, donde no se da rinda tributo de admiración, consecuencia de las innumerables curas que operen sus milagrosas propiedades, sustrayendo victorias al aire méflico, que allí se dan rrolia.

«Uso» Se friccionan cada cuatro horas con nuestra «pomada» dorada, las axilas é ingles, después de haber frotoado en seco dichas partes, á fin de que la absorcion sea más rápida, procura que el friccionado se consuma en las horas. Con el grande habrá por 43.

Precio, del tarre chico 9 reales grande 16 reales. Depósito general, en la Farmacia central del Licsaciado Don José de Lucia.—Alfaro 9, Córdoba.

Aviso. El procurador de Antonio Naval y Lopez, que en calle Nueva número 5, tiene el cargo de colocar diferentes cantidades de dinero con hipoteca.

Pérdida. Se ha estraviado una perra pequeña canela con rayas negras. Se replica á la persona que sepa su paradero se sirva avisar á la casa número 6, calle de Encarnacion.

Ama de cria. En la calle de la Alg. la número 11, daré razon de una, en buenas condiciones.

Arrendamiento. Se hace en la calle del Buen Suceso de la casa número 28, y del piso bajo la sin número en la calle de la dragona, calleja de Barrera; en la misma daran razon.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa número 1 de la calle de las Gueznas, en la feiglesia de San Lorenzo. Para tratar redregos número 1.

Arrendamiento. Se hace de una casa calle de las Comedias nueva, acristalada, pintada, número 2. Horas de venta de 12 de la mañana á 6 de la tarde.

Leche de vaca. En los puegros de leche de vaca de Rafael Sanchez, está ubicada en la casa de banos Campo de la Merced, y otro á la salida de la Puerta de Gallegos, se espaldan de hoy el litro, equivalente á un litro de 2 cuartillos, á razón de 2 pesetas, medio, ó sea algunos de un cuartillo, por treinta; también el dueño de referidos puegros tiene de noche en el primero de referidos puegros; se extrae á vista de los consumidores, de las vacas que quieren elegir; también podrán los que están almas para unos con viveros, señalar sus vacas que siempre sea su alimento igual. Tiene destinada una vaca para los pobres enfermos que no la puedan costear, yendo provistos de los correspondientes papeles del Señor Cura en que acreditan ser pobres.

La VELOUTINE Polvo de Arroz especial. Preparado al Bismuto por CH. FAY, Perfumista. PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS.

UNA VEZ MAS HA SIDO RECONOCIDA PÚBLICAMENTE LA INMENSA SUPERIORIDAD DE Las máquinas para coser DE LA Compañía Fabril SINGER. El Jurado de la Exposicion de Amster dan acaba de adjudicar á estas máquinas la más alta recompensa: EL DIPLOMA DE HONOR. Los positivos resultados obtenidos con las máquinas SINGER han inducido á algunos revendedores á abusar del nombre SINGER en múltiples y variadas formas...